
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2018 
Förderverein des Staatlichen Gymnasiums 10  e.V. 
 
Datum: 3. Dezember 2018, 18.30 Uhr 
Ort: Gymnasium 10, Aula 
Anwesend: 9 Mitglieder, 1 Gast (s. Anwesenheitsliste) 
Leitung: Silvia Mittmann 
Protokoll: Thomas Meißner 
 
TOP1 
Begrüßung/Tagesordnung (S. Mittmann) 
 

• Einstimmige Annahme der Tagesordnung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

 
TOP2 und 3 
Jahresbericht des Vorstands und des Kassenwarts (S. Mittmann, A. Leube) 
 

• Präsentation der tabellarischen Übersicht der Einnahmen und Ausgaben 
• Kassenstand 29. Dezember 2017: 2902,32 Euro 
• Einnahmen 2018: 5119,42 Euro 
• Ausgaben 2018: 5723,35 Euro 
• Kassenstand 03.12.18: 2303,50 Euro 
• Erwartete Mitgliedsbeiträge: 912,00 Euro 

Unberücksichtigt: Bezahlung der bestellten Zukunftsstollen sowie Einnahmen aus 
Verkauf der Stollen (ab Mitte Dezember sowie zur Weihnachtsfeier 19.12.18).  
Summa summarum ist zum Jahresende ist nach Angaben des Kassenwarts mit einem 
Kassenstand von ca. 3000 Euro zu rechnen. 
 
Aktuelle Zahl der Fördervereinsmitglieder: 76 
 
TOP4 
Diskussion 
 
Große Anteile des Jahresumsatzes machen aus: 

• Förderung von Schulveranstaltungen, Wettbewerben, Feste und Feiern, 
Schulplaner 

• Einen einmaligen finanziellen Effekt stellen die Einnahmen nach Klassenfahrten 
durch zu viel gezahlte Gelder dar, die von den Eltern gespendet worden sind.  
Um hier künftig eine bessere Trennung sowie Transparenz zu erzielen, möchte 
der Vorstand im kommenden Jahr ein weiteres (kostenloses) Vereinskonto bei 
der Deutschen Skatbank Altenburg (Volksbank-Gruppe) einrichten, auf das 
dann Gelder für Klassenfahrten eingezahlt und von dem entsprechende 
Überweisungen getätigt werden können. 

 
 
 
 



TOP5 
Entlastung des Vorstands 
 
Die anwesenden Mitglieder entlasten den Vorstand einstimmig durch Handzeichen 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
 
TOP6 
Geplante Projekte des Vorstands 
 

• Anschaffung wissenschaftlicher Grafikrechner (10 Stück) soll über Beantragung 
von Lotto-Mitteln finanziert werden (ca. 1000-1200 Euro). Diese sollen als 
Leihgabe oder für Prüfungen genutzt werden. 

• Gymnasium 10 ist Prüfungsort für das Sprachdiplom DELF (Diplôme d’Etudes en 
Langue Française): Förderverein wird Verköstigung der Gäste organisieren und 
finanzieren 

• Ggf. Unterstützung der Teilnahme an Deutscher Schachmeisterschaft (Schach-
AG) 

• Anschaffungen für Theater-AG-Projekte 
• Anschaffung einheitlicher Schulplaner für das Schuljahr 2019/20 (Zuzahlung von 

5,- Euro pro Schüler wird als angemessen angesehen). 
• Infos zum Zukunftsstollen sollen 2019 wieder schriftlich verteilt, um eine 

stärkere Teilnahme zu erzielen 
• Außenwirkung: Vorstand präsentiert sich auf der Schulhomepage mit Foto und 

kurzen Angaben zur Person, alle Protokolle werden zeitnah veröffentlicht. 
Stand des Fördervereins bei Weihnachtsfeier geplant, Ausgabe von 
Visitenkarten mit Konto-Nr. und aktive Werbung um Spenden 

 
TOP7 
Vorschläge der Mitglieder und Diskussion der Vorhaben 
 

• Anschaffung eines SW-Laserdruckers für das Computerkabinett (ca. 250,- Euro) 
• Ein Mitglied will einen gebrauchten Tintenstrahldrucker dem Förderverein 

spenden, der für den Schriftverkehr u.a.m. genutzt werden kann 
• Anschaffung von Mini-Computern für eine AG und für den Unterricht in Klasse 

10 zum Erlernen von Programmieren und physikalischen Schaltungen; Kosten 
Starterkit (10 Stück): ca. 500 Euro 

• Anschaffung von Podesten für Aufführungen (Band, Theater) in der Aula, z.B. 
über Beantragung von Lotto-Mitteln oder Spendeneinnahmen 

• Anschaffung eines Computerprogramms zur Bearbeitung von Fotos für die 
Schülerzeitungsredaktion, für Kunstunterricht oder für Anfertigung von 
Plakaten (z.B. Affinity o.ä. – Recherche der Kosten für Mehrplatzlizenzen 
erforderlich) 

Die Vorschläge (TOP6 und 7) werden von den anwesenden Mitgliedern nach 
ausführlicher Diskussion einstimmig angenommen. 
 
 
 
 



TOP8 
Sonstiges 

• Diskutiert wird die Notwendigkeit von Fahrradständern für die Schülerinnen 
und Schüler auf dem Schulhof. A. Leube weist auf geplante Baumaßnahmen auf 
dem Schulhof hin, wann diese umgesetzt werden, ist allerdings unklar. 
Anschaffung von Fahrradständern in ausreichender Zahl (hohe Kosten) ist 
eigentlich Sache des Schulträgers. Lösungsmöglichkeiten sollten auch durch 
Elternvertreter diskutiert werden. 

• Weihnachtsfeier 19.12.2018: Förderverein wird bei der Ausrichtung helfen, 
Getränke werden ausgegeben (Einkauf durch 2 Mitglieder), Ausgabe durch 
Schüler der Klasse 7a gegen eine Spende. Vorschlag, bevorzugt 
Mehrwegflaschen zu kaufen oder Tee/Punsch anzubieten, um Müll zu 
vermeiden. Vorstand des Fördervereins ist mit einem Stand präsent (Tisch, 
Flipchart, Visitenkarten). Es wird eine Spendenbox für das Kinderhospiz 
Mittelthüringen aufgestellt. 

• Ausgabe der Zukunftsstollen ist für Freitag, 7.12.18, geplant (restliche Stollen: 
Weihnachtsfeier 19.12.18) 

• Für die nächste Wahlperiode 2020/21 soll ein neuer Kassenwart gefunden 
werden, um Herrn Leube als Schulleiter zu entlasten. 

 
Ende der Sitzung: 19.45 Uhr 
 
 
Erfurt, 06.12.2018 
 
 
 
Dr. Thomas Meißner, Schriftführer 
 
 
 
 
Anlagen 
Anwesenheitsliste 


